
國立屏東科技大學 112學年度第 1 學期

職涯發展委員會會議紀錄 
 
開會時間：113 年  01 月 15 日（星期一）上午10 點
開會地點：行政大樓第一會議室 
出(列)席人員：如簽到表 

壹、主席：陳瑞仁學術副校長 

貳、出列席人員：如簽到表            紀錄：唐宜敏 

參、主席致詞： 
很高興又到期末，在此祝福大家注意身體健康。 

 
    肆、工作報告： 

一、111學年度第2學期會議決議事項執行情形報告： 
 

編號 案  由 執 行 情 形 

1 擬訂112學年度第1學期職涯發展

處相關業務，提請討論。 
照案執行，如期完成各項活動，

詳如資料一P.31~P.38。 
 

二、112學年度第1學期職發處業務工作報告，請參閱手冊資料及簡報資料。 
（一）陳瑞仁學術副校長：針對職發處本學期的業務執行工作報告，各位主管是否

有問題或者是跟職發處再請教的？各位委員如沒有問題就接著後面的提案討

論。 
伍、提案討論 

提案一                   提案單位：職涯發展處 

案由：擬訂112學年度第2學期職涯發展處相關業務，提請討論。 

說明： 
一、為增進學生的就業力與提升校友的服務，規劃各項工作計畫，擬訂本案行事

曆，以落實強化學生的職涯發展以及本校與校友之交流。 

二、本案行事曆工作大綱如下表，詳細資料參閱會議手冊附件一P.59~P.63。 
 

編號 工作大綱 
1 職涯志工活動 
2 職人講堂 
3 技術證照培訓及獎勵 
4 UCAN 就業職能診斷平台說明與施測 
5 學生職涯諮詢輔導活動(定點式)及巡迴服務活動(走動式) 
6 職涯導師會議、職涯發展委員會議 
7 校園徵才博覽會 
8 畢業生流向追蹤調查作業(畢業後 1 年、3 年及 5 年) 



9 畢業生出路調查作業(應屆畢業生) 
10 企業雇主調查作業 
11 就業資訊刊登就業徵才服務平台 
12 校友服務相關業務 

決議：照案通過。  

提案二           提案單位：職涯發展處 

案由：擬請鼓勵應屆畢業生積極參與本校校園徵才博覽會活動，以增進應屆畢業生就   

                  業媒合率，提請討論。 

說明： 
一、2023校園徵才博覽會活動廠商回饋單所示，本次活動對企業單位人才招募的幫

助滿意度67.8%（非常滿意+滿意）；本次活動對企業單位就業媒合數量滿意度

59.5%（非常滿意+滿意），廠商回饋意見表示場地太熱影響學生參與意願、建

議大四的畢業生（碩班）到攤位媒合至少2-3家、應屆畢業生人數較少，希望能

廣宣傳等。 

二、2023校園徵才博覽會徵才廠商共計169家（含代收履歷40家，上市上櫃企業51

家），提供5,302名職缺，活動參與人次為1,083人，四技111學年度畢業班參與

人數為291人。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三、2024校園徵才博覽會適逢創校100周年，預計將邀請140家業界優良企業及校友

企業蒞校設攤求才，依上表所示，應屆畢業生參與人數偏低，擬請鼓勵各系所

學程應屆畢業生積極參與徵才活動。 

（一）陳瑞仁學術副校長：有關下學期即將舉辦的校園徵才博覽會根據去年度辦

理的經驗，大四學生參與率較低，因學生於四年級時校外實習，故在校學

生數較少，請職發處補充說明因應措施。 

（二）職涯發展張欽泉處長：主席、各位主管大家好，職涯發展處補充說明，如

各位於書面資料所見，職發處依照各學院進行分類統計得到總計統計比例

22%，因各系所或各學院在校外實習或課程編排有些不同，所以會有一些

  四技 
應屆畢業生人數 

四技 
應屆畢業生 
校內人數 

四技 
應屆畢業生 
參與人次 

參與比率 
（參與人數/校內

人數） 
管理學院 526 342 149 43.68% 
農學院 695 454 85 18.7% 
工學院 614 398 38 9.5% 
國際學院 42 42 15 35.7% 

人文暨社會科

學院 324 
67 

2 3.0% 

獸醫學院 93 19 2 10.5% 
達人學院 - - - - 
總計 2,294 1,322 291 22.0% 



落差，職涯發展處因應這樣的落差有一些比較積極的作為。第一部分徵才

資料彙整成線上資料庫，使學生能夠觸及到這些資料；第二部分透過系所

職涯導師辦理廠商說明會，讓廠商跟學生直接面對面進行說明與討論；第

三部分職發處定期統整所有職缺在校園搶先報發行職缺快報；第四部分則

是透過學生業務座談會，藉由各系所班代轉知同學，同時也會成立line群

組，將職缺訊息或相關資訊藉由這些途徑傳遞給學生；最後一部分則是在

就業博覽會前會將所有職缺編排成手冊，提供紙本與電子檔給各系所參

考。此次就業博覽會適逢100周年校慶，預計會邀請140家廠商，其中20家

提供給校友企業設攤，往年屏科大辦理規模已經是南高屏數一數二的就業

博覽會，接下來這學期也會持續辦理，在學生參與部分煩請各院系所多加

鼓勵應屆畢業生踴躍參與就業博覽會。 

（三）陳瑞仁學術副校長：謝謝職發處處長說明，今年徵才博覽會預計在5月9日

辦理，從往年經驗好像主要是針對畢業生，是否連在校生也可以多方宣

導，請學生去瞭解目前職場用人需求，讓學生提早做規劃，目前針對應屆

畢業生校外實習職發處有配套措施，但還是希望各院各系所鼓勵同學參

與。依據上年度參與資料，部分系所參與率偏低，若就業博覽會參與廠商

跟系所同學專業能力較穩合，也許可提高同學參與意願。第一個是我們希

望能找到可以符合同學未來到職場發揮所學的工作領域，另一方面同學們

也能夠更積極去瞭解職場的需求，對未來畢業後職場就業會比較有幫助。

針對這個提案，各位院長與主任們有沒有什麼建議，可以請職發發處看是

否有需要大家配合的？針對學生就業或職場上，本校很多系所平常都已經

有在推動相關業務，在校生在學的時候就能多了解自己所學的領域、專業

的市場需求，目前也有許多系所很積極認真，除了靠職發處整個推動外也

需要各系所大家共同努力，就會發揮很好的效果。就我所知工學院土木工

程系主任平常就很積極，請土木工程系徐主任分享貴系經驗，謝謝。 

（四）土木工程系徐文信主任：謝謝副座的勉勵，剛好土木系碰上這幾年外面的

景氣不錯，很多工程都在推動，像高雄市正在做的捷運它就喊出一個口號

四線齊發，需要做很多工程，可能未來在十年之內都處於在一個很大缺工

的狀態，所以包括高雄、屏東很多廠商都很積極地來土木系尋求人才的媒

合，所以廠商也很積極地協助我們校外實習的部分，所以我想剛好是躬逢

其盛，所以外面廠商的需求很大，只要我們願意跟廠商去合作，聆聽他們

的需求，對於學生的就業可以提供很大的幫助與協助，以上淺見，謝謝副

座。 

（六）機械工程系吳上立主任：以機械系學生來說，大四大部分都在校外實習，

參加機會可能不高，但如果廠商有結合實習職缺，大三同學或許可以參

加，建議統計數據可以加入大三學生人數。第二點建議就業博覽會當天鼓

勵老師空出一節課帶學生去參觀，請同學繳交心得報告，也屬於上課內容

的一環，讓同學瞭解各產業需求，以上建議，謝謝。 



（七）張欽泉職涯發展處處長：謝謝兩位主任的建議，如主任所提帶班的部分職

涯發展處透過職涯導師帶班參與，故活動總參與人次基本上在校生一到三

年級人數佔大部分，另舉辦就業博覽會的同時相對也是提供廠商去找一些

實習的資訊，所以就如同剛才兩位主任所指教，基本上廠商也會同時想要

尋找未來可能實習的學生然後去做媒介，所以在提案的部分主要是針對大

四學生應屆畢業的部分，請各位院長主任給我們一些建議看是否能增加應

屆畢業生參與人數。 

（八）陳瑞仁學術副校長：謝謝處長的說明與兩位主任的建議，可以多方著手，

提高我們和廠商之間的互動，這個活動需要大家共同努力，如果有好的廠

商也可以去媒合，希望辦理這個活動對校內同學未來職場就業有幫助，大

家一起共襄盛舉。 

決議：請各系所配合。 

陸、臨時動議： 

一、機械工程系吳上立主任：職發處補助各系開設證照輔導班，對於各系輔導學生很

有幫助，因證照班的經費限於鐘點費與材料費，在民國87年虎尾科大曾經有一位

學生在課餘練習工業配線被電死，檢討原因為學生自己練習時沒有老師和助教在

場，故發生此意外，在工科有時候輔導證照是有危險性的，有些設備也很貴重，

如果讓學生自己操作練習，老師是不放心的，不知道職發處的補助經費是否能補

助助教費用？機械系有開設機器人工程師證照輔導班，因為設備很貴，還有一些

CNC設備更貴，老師不大可能利用課餘時間放著讓學生自行練習，對設備對學生

都有風險，如果職發處補助經費是否有部分能聘用助教，或許老師會比較願意開

設證照班及放心，謝謝。 
二、張欽泉處長：謝謝主任建議，因經費總額為固定，又各系所教師想要開設證照班

數量很多，故經費僧多粥少，職涯發展處盡可能地分配，讓各位老師可以獲得需

求，計畫經費核銷有其限制和規定，主任建議的部分職發處會再討論與研擬適合

的補助方式，謝謝主任。  
柒、散會：10 點30分 
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